



一学期の締めくくりに



校長 南方 良文

紫陽花の花が美しく映える今日この頃、梅雨の合間の暑さに夏本番の兆しを感じます。

学校では、水泳指導が始まりました。元気な子ども達の歓声が校庭に響き渡っています。

毎朝、玄関前で子どもたちを迎えていましたと、遠くから「おはようございます」と元気に挨拶してくれる子がいます。今日も一日頑張ってくれるんだなと期待もしますし、うれしくなります。うつむいて黙ったまま通って行く子もいます。何かあったのかなと心配になります。挨拶は「心を開いて相手に迫る」という意味があるそうです。つまり、人と会って最初に交わす言葉であって、コミュニケーションの第一歩です。自分からコミュニケーションの扉を開じてしまってはいないでしょうか。

トイレや靴箱でも同じです。きちんととかかとが揃って並べられているスリッパや靴を見ると、すがすがしい気持ちになります。以前、下校の時に自分の上靴を靴箱に置かないで帰っている男の子がいました。ある日、その子に偶然会ったのできちんと上靴を置くことを約束しました。それ以来、男の子は、きちんと置いてくれています。とてもうれしいです。

トイレや靴箱を美しくすることで、自分自身の心が磨かれます。そして快適な環境がつくられていきます。

この他にも、教室や廊下にごみが落ちていたら拾うこと、掃除をすることや時間を守ることなど「あたりまえ」のことかもしれません。しかし、あたりまえのことをあたりまえにすることがなかなか難しいことでもあります。散らかったスリッパやかかとが踏みつけられた靴を目にしたとき、自分はこういった現実から学ぶ謙虚を持ち合わせているだろうかと考えことがあります。

今大切にしたいことは、「あたりまえのことをあたりまえにする」という風土をつくっていくことだと考えています。

あと3週間ほどで、子どもたちが楽しみにしている夏休みとなります。今年の夏休みにも、いろいろな体験活動を通して、子どもたちがさらに成長してくれることを願っています。



大切なあなたへ

兼高かおる

私たちは世界で役に立つよう、してよいこと、いけないことを教わります。世界とは、家族や近所の人、友達、外国人、海や山、動物、花や木も、みんな含みます。地球のすべてのものおかげで今日の生活があることを感謝しましょう。

まず、みんなと気持ちよく過ごせるよう、礼儀を身につけましょう。最初に言葉です。「おはようございます」からはじまり「ありがとうございます」や「ごめんなさい」を心から言えるようにしましょう。心のこもった言葉は人の心を温かくします。これは世界中の子どもたちが教わっています。世界の一人として、大事なことを身につけるためです。それから忙しいお父さんお母さんおじいさんおばあさんの手伝いをしましょう。自分にできそうなことをしてみてください。お父さんやお母さんたちは、大切なあなたのために一生懸命働いているのです。あなたはあなた一人のものではありません。家族や世界もあなたを必要としているのですよ。あなたがしてよいこと、いけないことをしっかり身につけ、立派に成長することを私たちは楽しみにしています。

兼高かおるさん(ジャーナリスト)のメッセージです。



「早ね 早起き 朝ごはん」の習慣を！

【7月の行事予定】

日	曜	行 事 予 定
1	月	通学路セーフティネットの日 安全点検
3	水	2年研究授業、育友会役員・実行委員会
8	月	3年集会発表
10	水	委員会活動
12	金	学校関係者評価委員会
19	金	終業式
22	月	個人懇談
23	火	個人懇談

【社会見学】 5年生

5月28日（火）朝早くからバスに乗って高速を走り、まずは日本を代表する港の一つである神戸港につきました。そこではいろんな船を見たり海洋博物館を見学したり、カワサキワールドで飛行機の操縦をしたりしました。

おいしいお弁当を食べた後、大阪の読売新聞社に向かいました。編集室では静かに仕事をしていましたが、印刷の機械がとても多くて、しかもものすごい速さで動いて驚きました。新聞をつくるのはとても大変なことを学び、帰りには、自分たちがメインの新聞をつくっていただきました。



【プール】

6月19日（水）1・6年生でプール開きを行いました。天候の具合で回数に差はあるものの、どの学年も楽しく水泳の授業を行っています。

ただ、水泳は危険も伴いますので、ルールとマナーを守り、安全面を最優先して取り組んでいます。

【夏休みのプール開放は】

7月24日（水）・25日（木）・26日（金）・
29日（月）・30日（火）・8月2日（金）です。

【ヤゴとり】 1・2年生

プール掃除をする前に、1・2年生は「ヤゴとり」を行いました。どろだらけのプールの中ではすべったり、転んだり。最初は誰もが慎重にゆっくりと歩んでいましたが、だんだん大胆になってきました。
さてさて、ヤゴはいっぱいとれたかな？



【総合&防災サバイバル】 6年生

「和歌浦の歴史を伝える宝物を探そう」というテーマを持って総合の学習に取り組んでいます。その一環として今回は玉津島神社に出向きました。神社の境内やてんぐ山・鏡山を散策した後、妹背山に向かいました。

そこの干潟でお弁当を食べ、午後からは防災学習のため「アートキューブ」へと移動しました。NHKが主催するこの防災学習には他校からも多くの参加がありました。内容は各クラス5つのグループに分かれ、様々な映像を見たりヒントをもらったりしながら、そこで学んだ防災の知識をもとにしてミッションをクリアしていくという、ゲーム感覚で防災の知識を身につけられるもので、とても勉強になりました。6月6日（木）はとても活発に活動し、充実した一日となりました。



この様子は、6月27日の15:15からNHKで放送され、みんなで教室で見ました。学習の場面やインタビュー等、結構たくさんの友だちが映っていてとてもよい思い出となりました。